

## Les courbes de croissance seraient obsolètes !

Zitouni IMOUNACHEN - 2016-07-29 15:48:29 - Vu sur [pharmacie.ma](http://pharmacie.ma)

Les courbes de croissance employées actuellement en France ont été établies en 1979 sur des enfants parisiens nés dans les années 1950. Depuis, l'espérance de taille des individus a gagné une dizaine de centimètres.

En prévision d'une refonte du carnet de santé voulue par le ministère de la Santé, le Haut Conseil de la santé publique (HCSP) s'est penché sur le sujet fin mai. «Il existe de fortes pressions pour que ces courbes soient remplacées par les courbes dites OMS (Organisation mondiale de la santé)», écrivent les experts. Mais ces courbes, réalisées pour la tranche 0-5 ans avec les mensurations d'enfants brésiliens, ghanéens, américains, indiens, omanais et norvégiens nés entre 1997 et 2003, ne collent pas avec ce que l'on observe sur les petits Français d'aujourd'hui, du moins les bébés.

«Il n'est pas acceptable que nous n'ayons pas de normes françaises plus actuelles!, dénonce Daniel Floret. D'autant que des chercheurs travaillent déjà sur le sujet et pourraient sortir des données rapidement.» Le point de blocage serait, comme souvent, financier. «Nous avons déposé trois demandes de financement auprès de l'Agence nationale de la recherche, sans succès», rapporte Barbara Heude. Le projet est de nouveau en négociation, fort du soutien de la Direction générale de la santé, précise-t-elle. «C'est un outil médical majeur, mais il est sous-employé car les médecins savent qu'il est obsolète», déplore la chercheuse. Il aide à repérer des retards ou des accélérations anormales de croissance, signes de pathologies ayant peu d'autres symptômes...